

«Louange à Dieu.

Prière et salut sur le Prophète, Sa famille et Ses compagnons.

Excellences..

Mesdames et Messieurs.

Permettez-moi tout d'abord d'adresser mes très vifs remerciements à Son Excellence Monsieur Tony Blair, Premier Ministre du Royaume Uni et Président en exercice de l'Union européenne, pour la promotion de ce Sommet, moment fort du partenariat euro-méditerranéen. Mes remerciements vont également à Sa Majesté le Roi Juan Carlos 1er et à Son Excellence Monsieur José Luis Rodriguez Zapatero, Président du Gouvernement d'Espagne, pour les efforts louables investis afin d'assurer toutes les conditions de succès à cette rencontre.

Excellences..

Mesdames et Messieurs..

En 1995, Barcelone a vu l'éclosion d'un projet régional inédit dans sa physionomie, novateur dans son fonctionnement et ambitieux dans ses objectifs.

Nous commémorons, aujourd'hui, le lancement de cet important processus en parcourant, ensemble, le chemin emprunté, les contraintes rencontrées et les progrès réalisés, depuis. Mais l'heure n'est pas seulement au diagnostic et au bilan. Nos Etats se retrouvent ici également pour renouveler notre acte de foi et surtout pour faire du partenariat euro-méditerranéen un véritable levier de solidarité et de stabilité régionales, un gage d'intégration économique entre les deux rives, ainsi qu'un vecteur de compréhension mutuelle et de rapprochement culturel.

Un tel dessein demeure plus que jamais d'actualité car les ambitions affichées sont légitimes, les potentialités encore à exploiter et les menaces et les conflits de plus en plus complexes, ce qui appelle de notre part des réponses urgentes, collectives et volontaristes.

Excellences..

Mesdames et Messieurs..

La persistance du conflit israélo-palestinien, constitue toujours un frein à l'intégration régionale. Aussi, faut-il nous mobiliser, encore plus que par le passé, pour accompagner énergiquement les efforts de la communauté internationale en vue de l'avènement d'un Etat palestinien souverain, viable, et vivant côte à côte avec l'Etat d'Israël dans la paix et la concorde.

Le terrorisme international appelle également de notre part une action commune, énergique et organisée. Pour sa part, le Royaume du Maroc demeure engagé aux niveaux bilatéral, régional et multilatéral dans la lutte contre ce fléau, en vue d'en éradiquer les racines et d'en prévenir les manifestations.

Les phénomènes migratoires constituent également une grave source de préoccupation, croissante et commune.

Il est, dès lors, grand temps d'engager un débat sincère et responsable sur les causes profondes de l'immigration illégale, sur ses divers aspects et multiples enjeux, un débat qui prenne en compte le devoir de solidarité régionale, l'impératif de sécurité collective et la maîtrise de la dynamique de la migration légale, objectivement nécessaire.

Le Maroc, devenu au fil des ans, un pays de transit de l'émigration vers l'Europe, se félicite de l'adoption, aujourd'hui, de la démarche qu'il a conjointement proposée avec la France et l'Espagne dans le contexte euro-méditerranéen.

C'est dans cette optique que s'inscrit l'initiative du Maroc et de l'Espagne, appuyée par la France, d'organiser une conférence ministérielle euro-africaine, réunissant les pays concernés, d'origine, de transit et de destination, pour dégager une approche commune et envisager des solutions appropriées et novatrices.

Excellences..

Mesdames et Messieurs..

Réduire les écarts de développement entre le nord et le sud de la Méditerranée constitue également un défi décisif et urgent. Plus que jamais, nous avons besoin d'un partenariat euro-méditerranéen, ne se réduisant pas seulement à une vaste zone de libre échange, mais qui organiserait la mise en place d'un véritable espace commun, spécifique et mutuellement avantageux, à travers, notamment, l'approche de coopération renforcée avec des groupements homogènes. Dans ce contexte, nous réaffirmons notre engagement pour l'édification, sur des bases solides, de l'Union maghrébine afin qu'elle puisse jouer pleinement son rôle dans la construction de ce partenariat prometteur.

Enfin, notre effort collectif ne saurait porter durablement ses fruits sans l'amélioration des perceptions respectives et de la compréhension mutuelle. A cet égard, le Maroc appelle à une plus grande implication des représentants élus et des différents acteurs de la société civile dans notre partenariat.

Excellences..

Mesdames et Messieurs..

La nouvelle politique de voisinage de l'Union Européenne Elargie et les différents Plans d'action adoptés dans ce cadre, offrent des perspectives prometteuses pour notre espace euro-méditerranéen.

Cette nouvelle politique est fortement complémentaire du processus de Barcelone, avec lequel se développeront, à l'avenir, de manière utile et en synergie, les dimensions tant bilatérale que sous-régionale et euro-méditerranéenne de notre partenariat.

Aussi, attendons-nous de l'Union Européenne des engagements forts pour la mise en œuvre réussie de cette politique de voisinage, au sein de laquelle l'espace méditerranéen devra naturellement garder sa pleine centralité et son authentique spécificité.

Je vous remercie.

Wassalamou alaikoum warahmatollahi wabarakatouh».

Maroc.ma